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La Asociación de Co-
mercio del Ensanche 
se encuentra inmer-
sa en un proceso de 

renovación de su junta di-
rectiva tras la marcha de 
su ú ltima presidenta, María 
J osé Francés. Ahora tienen 
previsto convocar a los aso-
ciados para ver quién quiere 
optar a la presidencia y al 
resto de cargos directivos y 
mediante votación, se elegi-
rá a la nueva junta.

Respecto a la actividad de 
la Asociación, nos comentan 
que “ahora estamos traba-
jando conjuntamente con 
la Federación de Comercio 
para ayudar en el tema del 
aparcamiento y, a parte, la 
campaña más próxima es la 
navideña, en la que siempre 
se trabaja en conjunto con 
el resto de asociaciones”.

En la actualidad son 3 5 
los comercios asociados a 
Alcoy-Ensanche y algunos 
de los de reciente apertura 
ya se han interesado por 
pertenecer a la agrupación, 
ya que “la importancia de 
una asociación es ampliar 
la visibilidad e imagen co-
mercial de cada uno de los 
comercios, mediante cam-
pañas puntuales, acciones 
comerciales como descuen-
tos o sorteos y ahora por 
ejemplo, rebaja en nuestro 
tick et de park ing”, remarcan 
al respecto de los beneficios 
que comporta adherirse a la 
Asociación.

Uno de los grandes mo-
tores comerciales del En-
sanche es e l  Mercat  de 
Sant Roc, que cuenta con 
más de 7 0  puestos de ven-
ta. A la hora de valorar esta 
aportación al barrio, desde 
la directiva de la Asociación 
señalan que “el Mercat tie-
ne una gran presencia en 

A nunci an una cam pañ a para 
pal i ar l a f al t a de aparcam i ent o

nuestra ent idad, ya que 
aparte de estar asociados, 
son muy participativos y di-
námicos es sus acciones 
comerciales. Desde el En-
sanche siempre intentamos 
tener una estrecha relación 
con ellos, exponemos pre-
mios, sorteos, cestas navi-
deñas… somos conscientes 
de los beneficios del Mercat 
de cara a mostrar nuestras 
acciones de dinamización 
comercial”.

E f ectos  d e l a  C ov id
En relación a las ayudas 

para paliar las consecuen-
cias económicas de la Co-
vid, desde la Asociación del 
Ensanche consideran que 
“dependiendo de comercios 
han quedado escasas, ya 
que ha habido sectores más 
afectados que otros y en al-
gunos casos prácticamente 
solo se ha cubierto el alqui-
ler de los meses de confi-
namiento, y algunas de las 
ayudas autonómicas tenían 
tanto requisito que eran in-
viables para el 8 0 %  de los 

afectados;  a pesar de todo, 
todavía van saliendo poco 
a poco algunos nuevos pa-
quetes de ayudas a los que 
podemos optar”.

Con todo, una vez la si-
tuación se ha podido con-
trolar a nivel sanitario ahora 
que ya se ha completado el 
proceso de vacunación, los 
comerciantes del Ensanche 
afrontan esta nueva época 
con ilusiones renovadas. 
“Estamos esperanzados 
con el avance de las medi-
das, ya que estamos muy 
cerca de conseguir retomar 
la normalidad para nues-
tros negocios, tanto en lo 
referente a aforos como el 
resto de medidas sanitarias. 
Somos  conscientes que a 
pesar de todo esta nueva 
normalidad sigue afectan-
do comercialmente: medi-
das limpieza, distancias, el 
uso de marcarilla… Lo más 
importante es que el clien-
te recupere la confianza y 
pierda el miedo que muchos 
de los usuarios ha adquirido 
a lo largo de la pandemia. 

L a ag ru p ac ió n  de c omerc ian t es del E n san c h e in ic ia u n a n u ev a et ap a c on  la v ist a p u est a 
en  resolv er alg u n as c u est ion es q u e af ec t an  a su s asoc iados.  U n a es la del ap arc amien t o

EN C

La Alameda es una de las principales arterias comerciales.

Todavía hay gente que es 
reticente a entrar en comer-
cios en los que hay gente en 
su interior, o simplemente 
les incomoda acceder a un 
pequeño establecimiento. 
Desde la Asociación quere-
mos tranquilizar al nuestros 
clientes, dar seguridad y 
recordar que estamos cum-
pliendo todas las normas 
sanitarias, han sido muchos 
meses de luchar por nues-
t ros negocios,  logrando 
ofrecer nuestros productos y 
muchos de nosotros tenien-
do que reinventarnos para 
salir adelante”.

R eiv ind ica ciones
En cuanto a los problemas 

concretos y reivindicaciones 
de los asociados, desde el 
Ensanche quieren “trans-
mitir nuestro total y rotundo 
desacuerdo con el tema de 
la factura eléctrica. Todos lo 
estamos sufriendo en nues-
tra vida cotidiana, en nues-
tro día a día, pero en los 
comercios las facturas se 
multiplican, iluminación, es-
caparates, climatización… 
pero en la hostelería es una 
brutalidad, hornos, plan-
chas, cámaras frigoríficas, 
congeladores, cafeteras… 
las facturas se están viendo 
tan incrementadas que mu-
chos asociados optan por 
no climatizar o no iluminar 
del todo sus negocios, y en 
casos más extremos, no po-
der asumir el coste energé-
tico. Nuestro recibo de la luz 
se ha duplicado, mientras 
que la facturación todavía 
no ha levantado cabeza. Es-
to es una rueda, los provee-
dores nos suben precios, y 
nosotros también debemos 
modificarlos. Todo esto aca-
ba afectando a todos y cada 
uno de los consumidores. 
Alguien debe parar esto o 
acabará con todos nuestros 

E l  incr em ento d e 
l a  f a ctu r a  d e l a  l u z  
es tá  p er j u d ica nd o 

g r a v em ente a l  
s ector  com er cia l ,  
en es p ecia l  a  l a  

hos tel er í a

negocios y la economía fa-
miliar”, remarcan.

Y dado que otro caballo de 
batalla del comercio ha sido 
siempre la falta de aparca-
miento, desde esta Asocia-
ción anuncian que se acaba 
de cerrar una campaña con-
junta entre la Federación y 
el Ayuntamiento en la cual 
“mediante un convenio con 
distintos par k ings del las 
zonas comerciales de la ciu-
dad, se ofrecerán descuen-
tos desde los comercios 
asociados a los clientes, 
para así ayudar a sobrelle-
var la falta de aparcamiento. 
Esta campaña verá la luz en 
las próximas semanas”.

Por ú ltimo, una cuestión 
que se plantean desde la 
Asociación es trabajar el 
tema de la presencia en 
internet y redes sociales. 
“Este ú ltimo año hemos es-
tado todos muy centrados 
en nuestros negocios, pero 
ahora retomando la normali-
dad, uno de los grandes ob-
jetivos sería tener continui-
dad en redes sociales y por 
qué no, plantearnos otros 
proyectos de compraven-
ta online, pero nunca dejar 
de fomentar al cliente de a 
pie, que es el que realmente 
mueve los motores de nues-
tros negocios”, destacan pa-
ra terminar.
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N ecesi t ado de est í m ul os
La baja incidencia del coronavirus y la 

vacunación de un 90 %  de la población acercan 
a la población de Alcoy y en consecuencia al 

barrio del Ensanche hacia una nueva normalidad 
que empieza a vislumbrarse en distintos aspectos. 
Uno de ellos es que el barrio del Ensanche ha 
podido organizar algunos actos de su sus fiestas 
dedicadas a San Roque y San Sebastián. No 
se pudieron hacer, a finales de septiembre, los 
actos más populares y participativos, pero sí se 
han podido recuperar algunos a la espera de que, 
finalmente el próximo año, la fiesta en el Ensanche 
pueda ser plena llegado el mes de septiembre. 
La satisfacción no puede ser total en la 
Asociación de Vecinos del Ensache, una entidad 
que debe velar por el bienestar de los vecinos y 
trabajar por un barrio cada vez mejor. No son, ni 
han sido, buenos tiempos para el asociacionismo 
vecinal y las reivindicaciones, pero el presidente 
de la entidad, Paco Seguí, y un histórico como 
Emili Castelló, anuncian que la tantas veces 
reclamada nueva sede para la Asociación de 

Vecinos del Ensanche, está punto de llegar. No 
será la definitiva, prevista en la Biblioteca de 
la Uixola, una vez esta abandone las actuales 
dependencias para trasladarse a la manzana de 
Rodes. Pero, todo hace indicar que en un breve 
plazo de tiempo, los vecinos disfrutarán de un local 
en el que poder desarrollar con normalidad, la 
normalidad que permita el Covid, sus actividades. 
Sin los problemas de humedad, insalubridad 
subrayan ellos, que vienen denunciando que 
padecen en la actual sede. 
Tampoco han sido buenos tiempos, los más 
recientes, para el comercio. No lo han sido en 
todas partes, pero especialmente llamativo lo ha 
sido en el Ensanche, una zona -especialmente La 
Alameda- calificada en su momento como la ‘ milla 
de oro’  del comercio local y que, actualmente, 
trata de recuperarse del cierre de numerosos 
establecimientos coincidiendo con la pandemia. 
Su asociación comercial clama, ahora, por la 
desmesurada subida de la luz, que está ahogando, 
más si cabe, a los comerciantes que esperan, como 

agua de mayo, la temporada de navidad para 
‘ salvar’  un año duro. Durísimo. O tro más. 
Y mientras todo eso llega el barrio aguarda 
proyectos que contribuyan a mejorar la vida y la 
imagen de sus calles. O ficializada la cesión de la 
travesía N-3 4 0  al Ayuntamiento, la reordenación 
del tráfico en La Alameda, con la creación de 
un carril bici, se aguarda con impaciencia. La 
tantas veces aplazada reforma de La Rosaleda 
para cumplir una sentencia judicial de 20 0 5 tras 
ser declarada ilegal la reforma llevada a cabo 
está, todavía a día de hoy, pendiente de iniciarse 
las obras. Igual que la construcción del bulevar 
ahora rebautizado como ‘ Via Parc’ , un proyecto 
con un presupuesto estimado de 7 ,5 millones 
de euros.  Tres iniciativas cuyo detalle reclaman 
conocer los vecinos a través de la asociación que 
les representa y que se antonjan esenciales para 
cambiar la fisonomía y dar una nueva imagen a 
un barrio, el tercero en nú mero de habitantes, 
que necesita de estímulos. De un cambio para 
afrontar la era postcovid. 
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La Alameda, vía comecial por excelencia, y pendiente de cambios tras haber sido cedida la N-340 al Ayuntamiento de Alcoy.
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Una de las demandas 
que lleva realizando 
durante años la Aso-

ciación de Vecinos Ensan-
che-Benisaidó está a punto 
de ser una realidad, aunque 
solo en parte. 
Se trata del traslado a un 
nuevo local – de forma 
temporal–  como sede de 
la entidad vecinal, debi-
do a la insalubridad de la 
actual. Recordar que, esa 
temporalidad radica en que 
está previsto que la sede 
definitiva esté ubicada en la 
biblioteca de la Uixola, una 
vez que esta se traslade a 
Rodes. 
Previsiblemente, el traslado 
al nuevo local se produzca 
en las próximas semanas,  
después de realizar algu-
nas intervenciones, aunque 
por el momento, no hay fe-
cha exacta concretada. Las 
nuevas instalaciones se 
encuentran en la calle Es-
cultor Peresejo y son consi-
derablemente más grandes 
que las actuales.
El presidente de la entidad 
vecinal, Paco Seguí, y uno 
de los vocales y colabora-
dores de esta asociación 
desde hace muchísimos 
años, Emili Castelló, de-
tallan que recientemente 
ha tenido una lugar una 
reunión con miembros del 
Ayuntamiento de Alcoy para 
abordar el asunto de las 
obras, de las cuales se ha-
ce cargo, económicamente 
hablando, el consistorio 
alcoyano. “Tenemos los 
presupuestos de la remo-
delación y supera el dinero 
disponible, así que tendre-
mos que escoger entre las 
diferentes actuaciones que 
hay que llevar a cabo”, tales 
como la instalación de aire 
acondicionado, pintar o dis-
poner de una barandilla. 
Respecto a la temporali-
dad de esta nueva sede, 
tal y como se ha indicado, 
la ubicación definitiva de 
esta asociación de vecinos 
será la Uixola. Seguí indica 
que “en los presupuestos 
participativos de 20 15 se 
planteó la sede para la aso-
ciación, pero finalmente, 
la propuesta que pasó a 
votación hacía referencia 
a un centro cívico, aunque 
antes nos dijeron que iba a 
ser nuestra sede”, algo con 

Rect a f i nal  para l a nuev a 
y  t em poral  sede v eci nal

lo que desde la entidad ve-
cinal no están de acuerdos, 
“porque no lo gestionare-
mos nosotros”. Así, existe 
una partida de 24 1.0 0 0  
euros para estas instalacio-
nes, segú n detalla el presi-
dente de la AVV Ensanche, 
quien añade que “ya hemos 
trasladado que no es lo que 
queremos”. 

C r ecim iento d e l a  entid a d
Por otro lado, tanto Seguí 
como Castelló inciden y 
reclaman una mayor impli-
cación en la asociación por 
parte de los vecinos, y de 
gente “dispuesta a trabajar 
por el barrio”. “Estamos 
individualizados, la menta-
lidad actual está limitando 

el crecimiento de la asocia-
ción porque no se piensa 
en el beneficio comú n. De-
bemos mantener una aso-
ciación para tratar temas 
comunes”. 
Pese a ello, la cifra de 
socios de la entidad se 
mantiene, y tras una para-
lización de las actividades, 
se han retomado durante 
los ú ltimos meses, y los 
socios disfrutan de la pro-
gramación, en la que están 
incluidas clases de GAP, 
yoga, danza oriental, pila-
tes, defensa personal o en-
trenamiento funcional, entre 
otras. 
Entre otras actividades, 
también se ha llevado a ca-
bo una recogida de alimen-

tos en beneficio de Cruz 
Roja, de la mano del IES 
Andreu Sempere.
Al respecto del crecimien-
to de la entidad, Castelló 
indica que la intención es 
“conectar la asociación con 
otras entidades del barrio, 
como UGT o la Unesco”, al-
go para lo que están traba-
jando con el objetivo de “no 
estar aislados los unos de 
los otros” y que haya una 
vinculación entre todos los 
agentes de la zona. En este 
sentido, también se está 
incidiendo en la exposición 
de la entidad a través de 
redes sociales, tratando de 
ser más activos. Asimismo, 
Seguí detalla que han digi-
talizado algunos procesos, 
y a través de internet está 
disponible, por ejemplo, la 
ficha para hacerse socio o 
también el calendario de las 
actividades que se ofrece 
desde la asociación. 
De cara al comercio, se 
pretende hacer una campa-
ña de difusión y captación, 
que daría comienzo en el 
mes de octubre. 

E l  nu ev o Via  P a r c
O tras de las reclamaciones 
es que en el barrio “no hay 
un centro de mayores, para 
la tercera edad, y somos 
muchos”. Asimismo recal-
can la remodelación de la 

Rosaleda como otra de las 
peticiones que se prolongan 
en el tiempo. Precisamente 
en años anteriores se hacía 
alusión a tener servicios 
sociales en la zona, algo de 
lo que ya disponen, y que 
valoran muy positivamente 
desde la entidad vecinal. En 
esta línea, Castelló apunta 
que “nos preocupa saber la 
gente mayor que vive sola”, 
especialmente en el actual 
contexto de pandemia. “La 
asociación podría ser una 
conexión con el Ayunta-
miento, pero es el consisto-
rio el que maneja este tema 
y no tenemos información 
sobre esto”. 
Ambos coinciden en que, 
respecto al antiguo Boule-
vard, ahora conocido como 
Vía Parc, “sabemos que 
está adjudicado el proyec-
to, pero no tenemos más 
datos”, algo que han recla-
mado al Ayuntamiento y al 
concejal correspondiente, 
J ordi Martínez, ya que la in-
tención de la asociación es 
“formar parte del tema y po-
der debatir con los vecinos”. 
Respecto a esa falta de 
información, Seguí afirma 
que “ahora tenemos más 
información”, algo en lo que 
cree que ha influido la unión 
de todas las asociaciones de 
vecinos en un movimiento 
conjunto en el que se abor-
dan temas general es de la 
ciudad, como la accesibili-
dad. 
Tanto a Paco Seguí como a 
Emili Castelló les gustaría 
tener más datos también 
sobre la Nacional 3 4 0  – que 
pasa, entre otras calles, por 
la Alameda Camilo Sesto– , 
cuya cesión al Ayuntamien-
to de Alcoy por parte del 
Ministerio Transportes, se 
oficializó hace algunos me-
ses. “Tuvimos una reunión 
muy inicial”, apuntan.
Explican que “este proyecto 
supone eliminar el carril bus 
y cambiar la forma de apar-
car. Queremos información 
para saber el parecer de los 
vecinos”. Seguí detalla que 
“pretenden que se aparque 
en batería, si aparca un co-
che más grande, se restará 
visibilidad” para el resto de 
conductores, y hace alusión 
a la repercusión en la segu-
ridad que esto tendría, “hay 
que tenerlo todo en cuenta”. 
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4 Octubre 2021 el nostre barri

ENSANCHE

Paco Seguí ( izq uierda)  y Emili Castelló  ( derecha)  a las afueras de la actual sede vecinal.

Piden informació n sobre el proyecto de la N acional 3 4 0 .
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E l farol o ‘ farolet’  que se usa en el 
desfile lú dico, pletórico de color siendo 
protagonistas los niños, escolares y 

vecinos, forma parte de la totalidad de actos 
y celebraciones civiles y religiosas. Y el farol 
o ‘ farolet’  pudo ser una caja de vidrio o de 
cualquier otra material transparente, dentro 
del cual se coloca la luz – el cirio, la lamparilla–  
para que debidamente protegida alumbre. 
Las telas plásticas, el papel adecuado sirven 
hoy para estos desfiles como iluminación ‘ a la 
veneciana’ . 
Es uno de los actos al que afluye mayor 
cantidad de gente por la atracción que supone 

la presencia de los chavales portando los 
farolillos – alargados o esféricos–  dando 
resplendor a la puerta de la parroquia, a las 
casas, tiendas y establecimientos del lugar. 
Los ú ltimos tiempos rezuman tristeza y dolor. 
La pandemia ha mutilado fiestas, festejos, 
representaciones y este mismo año, 20 21, 
suprimiéndose la alegría callejera, la sonrisa 
e incluso el griterío. No ha habido pasacalle 
nocturno, la retreta infantil, y el baile de los 
farolillos balanceándose desde el extremo del 
palo a los que van cogidos. Rojizos, amarillos, 
verdes, a rayas o motas. 

L ucecil l a tan tenue y  decl inada,  

t radic ió n

A d r iá n E s p í
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Ret ret a del s f arol et s

h um il de y  oj erosa,  soñ ol ienta,
com o cam p ana sin m ú sica y  col or
v iv o y  euf ó rico.  

Alcoy ha tenido siempre un carácter festivo y divertido. En los 
barrios más populares y quizá humildes, ‘ nanos i gegants’ , 
moros y cristianos, procesiones, etc. han dibujado alegría 
y mú sica con entusiasmo. Calles y barriadas como Tossal 
y Molins, Virgen María, Algezares, San Mateo, han tenido 
también – pero no siempre–  sus farolillos cromáticos.

¡ B enditas h oras,  tré m ul as aquel l as
l unas con tal l e,  m ú sica y  del icia!
N och e de p l ata,  f áb ul a y  caricia…

La ausencia de este año del ‘ farolet de colors’  nos ha dejado 
– sobre todo a la infancia–  tristones. Pero leemos en la 
Revista-Programa de les festes algo totalmente estimulante: 
“Al quedar suspendida la procesión y el farolet solidari, hemos 
pensado hacer recogida de alimentos no perecederos para los 
pobres…”

E l  carrer i l a p arroquia
el s dos de l a m a ag af ats
p er cel eb rar b ona f esta
del s Sants Roc i Seb astià .
T ing am  o no f arol ets
cam p anes no h an de f al tar…

Participantes en la procesió n del ‘ farolet’ en la edició n de 20 19, puesto q ue este añ o, de nuevo, no ha podido celebrarse. 



ac t u alidad 

S e of ic ializ a la c esió n  de la 
t rav esí a de la N ac ion al 3 4 0
En julio de este año 20 21 la Nacional 3 4 0  pasó a ser de 
titularidad del Ayuntamiento de Alcoy después de que 
el Ministerio de Transporte oficializase la cesión de esta 
travesía. Se trata del tramo que comprende desde la 
rotonda de El Molinar hasta el acceso norte, incluyendo la 
Alameda Camilo Sesto, una de las principales calles del 
barrio Ensanche, y en la que el consistorio alcoyano prevé 
una reordenación, con el objetivo de mejorar la movilidad 
sostenible en la ciudad. El alcalde de Alcoy, Toni Francés, 
en el momento en el que se materializó la cesión, apuntó 
que este acuerdo alcanzado con el Ministerio “va a ser 
muy beneficioso para Alcoy”. 
Fue en marzo de este mismo año cuando el Pleno del 
consistorio acordó solicitar la cesión, después de llegar 
previamente un acuerdo con el Gobierno central. 

El futuro Via Parc se ha decidido a través de un concurso de ideas, cuyos 
ganadores se conocieron a mediados de este año, tanto para la contratación 
de la redacción del proyecto como para la dirección facultativa del tramo 

central de las obras de urbanización. El presupuesto de licitación de la redacción 
del proyecto es de 24 0 . 0 0 0  euros y el Ayuntamiento estima que la ejecución de los 
cuatro tramos del proyecto que va a redactarse ascienda a 7 ’ 5 millones. El tramo 
comprendido discurre entre las calles La Salle y Benimarfull, junto al Collao, con 
una longitud de cerca de dos k ilómetros y una superficie total de 66.93 7  m² .

E l V ia P arc en t re L a S alle y  el C ollao t en drá  
u n  co st e de 7 ’ 5  millon es

L a ref orma de la R osaleda 
est á  v alorada en  2 ’ 4  millon es
En mayo de este año el gobierno municipal dio a 
conocer el coste que tendrá la reforma de la plaza de 
la Rosaleda. Así, el PSO E afirmó que “solucionar el 
problema que causó el PP en la Rosaleda le costará 
más de 4 0  euros a cada alcoyano”. Y es que el proyecto 
para reponer la zona verde que fue eliminada con la 
reforma de la plaza ya ha sido redactado y, segú n 
informaron, está valorado en más de 2’ 4  millones de 
euros. Recordar que a principios de 20 0 0  La Carrasca 
y un grupo de vecinos denunciaron la ilegalidad de las 
obras de construcción del aparcamiento subterráneo 
y tras un largo período de litigios en los tribunales, el 
Supremo y posteriormente el Constitucional fallaron 
en contra de las constructoras, a las que condenó a 
reponer la zona verde.
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LOTERIAS LA NOU D’ALCOI

Confecciones
LA MADRILEÑA



PEPE’S
Coffee & Co.
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Amb la col· laboració de:



Las fiestas del barrio, aun-
que parcialmente, han 
vuelto después de que el 

año pasado se tuviesen que 
suspender a causa de la Co-
vid-19. Así, los vecinos han 
vuelto a homenajear a San 
Roque y San Sebastián con 
varios actos celebrados a lo 
largo del mes de septiembre 
y que arrancaron con la pre-
sentación de la Revista de 
Fiestas, cuya portada ha sido 
obra de Dori Tebar. Adrián 
Espi fue el encargado de este 
acto. A continuación, se des-
cubrió el cartel de fiestas en 
el Altar Mayor. Laura Ferrán-
diz firma su autoría. 
Tras este inicio, llegó el turno 
del deporte con la celebra-
ción del VIII Trofeo de Fú tbol 
11 Sant Roc en el Polideporti-
vo Francisco Laporta. 
Ya, de cara a finales del mes 
de septiembre se vivió el 
triduo a partir del jueves 23 , 
acabando el sábado 25. 
El viernes 24  el colegio San 
Roque celebró de forma 
interna las fiestas con un 
desayuno con churros y el 
traslado de la imagen de San 
Roque desde el colegio hasta 
la parroquia con el volteo de 
las campanas. 
Tal y como se ha indicado 
previamente, la programa-
ción de ha recuperado en 
parte, puesto que la tradicio-
nal ‘ Procesión dels Farolets’  
no se ha podido llevar a cabo 
a causa de la pandemia, y 
desde la organización se 
confía en que para el año 
que viene se pueda “celebrar 
ya con la solemnidad que 
merece”. Asimismo, también 
se suspendió el ‘ farolet soli-
dari’ . Para, de alguna manera 
mantener el espíritu vivo de 
esto ú ltimo, durante los días 
23 , 24  y 25 de septiembre, 
tuvo lugar una recogida de 
alimentos no perecederos a 
beneficio del Economato de 
Cáritas Alcoy en el Mercado 
de San Roque. 
Finalmente, en el ú ltimo do-
mingo de septiembre hubo 
una misa en la parroquia en 
la que actuó el coro parro-
quial, con cuya finalización 
se dieron por concluidas las 
fiestas de este año, cerrando 
oficialmente los actos una mi-
sa en sufragio de los difuntos 
del barrio el miércoles 29. 

E l  b arri o v uel v e a h om enaj ear a 
S an Roq ue y  S an S eb ast i á n
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f iest as
E st e añ o se h an  rec u p erado alg u n os de los ac t os h abit u ales de la p rog ramac ió n  de las f iest as

REPORTAJE GRÁFICO: ALDEMAR Y FACEBOOK COLEGIO SANT ROC

Al suspenderse la procesió n ‘ dels farolets’ los actos centrales de la festividad se desarrollaron en el interior de la parroq uia.
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Laura Ferrándiz, autora del cartel de las fiestas. Alumnos del colegio portando ‘ farolets’.

Traslado de la imagen, en el colegio. Solemne eucaristía para celebrar la festividad. 

Adrián Espí, en la presentació n de la revista. D anses del Grup Carrascal y mú sica en la parroq uia. 



5 0  any s del s J uni ors ‘ F l or de N eu’  
( parrò q ui a de S ant  Roc i  S ant  S eb ast i á  d’ A l coi )  

Sí amics, enguany 20 21, a 
l’ octubre farà  50  anys que va 
començ ar a rodar el carro Flor 

de Neu, en la parrò quia de Sant 
Roc... 50  anys, lamarequeva ! ... qui 
podia saber que faria un camí tan 
llarg... de moment.
Realment ens dona alegria quan 
ho hem comentat entre els qui 
vam iniciar en 197 1 este cami..., 
comprovar que segueix rodant, que 
al llarg d’ estos 50  anys han anat 
renovant-se les persones que fan 
possible que vaja fent via, i que en 
ell hagen viatjat milers de xiquets i 
xiquetes, compartint l’ experiè ncia 
d’ eixa etapa de la vida en un 
ambient cordial, amistós, vital, 
cristià , lú dic... de tantes activitats 
i relacions humanes, en un estil 
creatiu i acollidor per a la evolució 
de les persones.
Pense que fent eixe viatge, tots 
hem eixit guanyant, enriquits 
personalment, tant els menuts com 
els mes adolescents, i els monitors, 
monitores, els responsables de la 
parrò quia, els pares que han confiat 
i recolzat la forma de fer J unior, i 
també les mares que han tingut la 
experiè ncia de col· laborar com a 
cuineres de campament amb tanta 
dedicació i mà  esquerra... 
Al llarg dels anys, al trobar-nos 
en pares que van depositar la 
confianç a en el Grup J unior Flor 
de Neu, solien dir-nos als monitors 
“Quina è poca mes bonica vam 
viure, xe”... perquè  deien que 
els seus fills i filles tenien un 
ambient on, ademés de divertir-
se, feien amics, creaven les seues 
quadrilles, es relacionaven en els 
de la seua generació creant llaç os 
que perduren, feien activitats en la 
naturalesa, excursions, acampades, 
campaments, i en l’ à mbit de la 
parrò quia, festivals en el teatre, 
reunions per repassar les actituds 
de comportament, on es procurava 
tindre un esperit d’ alegria, solidari, 
creatiu, sempre amb dinamisme, 
cristià . 
En realitat qui escriu este 
recordatori dels 50  anys només 
pot parlar-vos de la Etapa Inicial, 
de com el inefable Pare Toni, D. 
Antonio Mullor, va sintonitzar 
en uns quants joves en ganes 
de col· laborar i fer activitats en 
xiquets. Puc dir que els primers 
anys van ser molt entranyables, 
pues es va crear un ambient de 
gran col· laboració entre pares, 
parrò quia, monitors, xiquets... 

recorde a D. Alberto que recolzava 
en gana eixa nova rama de activitat 
pastoral. Els pares en general 
estaven dispostos a lo que fora 
per ajudar, i quan arribava en el 
Campament el Dia dels Pares es 
notava un ambient de Gran Família 
J unior . Els dissabtes hi havia molt 
ambient en aquell pati del col· legi, 
si, on ara hi ha un edifici enorme, 
coses de la evolució i l’ inexorable 
urbanització...
H an passat moltes Generacions 
de xiquets i xiquetes, monitors, 
consiliaris, rectors de la parrò quia 
...  sempre anaven eixint nous 
Monitors/ es dels qui havien 
començ at com a xiquets, lo que 
aportava més coneixement, mes 
experiè ncia a l’ hora de organitzar 
el curs anual, de captar millor les 
necessitats dels J uniors, de fer els 

muntatges del campament, de fer 
activitats en un estil dinà mic.
Seria difícil, pues sempre quedaria 
algú  per citar, dir cap nom de les 
moltíssimes persones que, al llarg 
d’ estos 50  anys, han destacat per 
la seua entrega, alegria, solidaritat, 
simpatia, art, il· lusió, ingeni, 
responsabilitat, i companyerisme en 
esta Gran Familia J unior que entre 
tots hem creat, hem viscut, pues 
tots han segut necessaris. Com be 
explica la dita popular “tota pedreta 
fa marge”, aci tots tots hem aportat 
alguna pedreta per a fer este marge 
i mantindre així la terra del bancal, 
per a que l’ horta i els arbres donen 
fruits sans i profitosos... per dir-ho 
d’ alguna manera ...
Però , pensem-ho be, no està vem 
soles, perque si s’ ha pogut fer tan 
llarg camí, apart de la dedicació 

humana, devem donar gracies a 
Deu per estos 50  anys.  El recordat 
Pare Toni i segur que tots els seus 
consiliaris succesors, quantes 
vegades ens hauran explicat all ò  
del versicle (J uan 15:5) “J o soc el 
cep, vosaltres sou els sarments, 
qui està  en mi i jo en ell dona molt 
de fruit;  perquè  sense mi no podeu 
fer res”  Que el Grup J unior Flor 
de Neu seguixca ben unit al cep i 
donant bons fruits, es lo que tots 
desitgem, i molt de ánimo als qui 
actualment dediqueu vostre temps 
i il · lusió en el projecte J unior.
I per acabar, a tots els qui heu 
segut J uniors, si acà s recordar all ò  
que tantes vegades hem dit quan 
es despedíem: 
 J UNIO RS ! ! !  - “Sempre Units”, 
i Enhorabona pels 50  anys de 
camí...

ef emé ride 
12 Octubre 2021 el nostre barri
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PACO  IZ Q U IERD O  N AD AL 
Cap de Centre 197 1-197 4  
J uniors Flor de N eu.

Imatges dels inicis dels J uniors Flor de N eu.
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Els J uniors Flor de 
Neu són un moviment 
diocesà  amb la intenció 

de compartir uns valors i 
transmetre l’ estil de vida del 
cristianisme. 
Però  formar part dels J uniors 
va més enllà  de tot això ;  
significa amistat, compromís, 
lleialtat, treball, diversió, 
dedicació, companynia, 
cooperació, etc. 
En Flor de Neu es començ a 
amb 9 anys i formant part 
del sector anomenat Pacte 
amb companys, companyes, 
educadors i educadores que 
t’ acompanyaran durant el 
pas dels anys. A poc a poc 
anirà s passant de sector i te 
n‘ adonarà s que tota aquesta 
gent forma part de la teua vida 
i t’ han ensenyat gran quantitat 
de valors i aprenentatges. 
Després de diversos anys, 
haurà s crescut i estarà s 
preparat o preparada per a 
formar-te com a educador i 
seguir amb el que un dia els 
teus monitors i monitores et 
van ensenyar. 
Des del començ ament de la 
pandè mia, el món junior s’ ha 
tornat un poc complicat i hem 
hagut de disfrutar d’ aquesta 
experiè ncia d’ una altra 
manera. Tot allò  que es va 
aconseguint en cada dissabte, 
joc, reunió, oració, xarrada, 
acampada o campament és 
més difícil d’ aconseguir, però , 
encara que per la CO VID-19 
no s’ ha pogut fer de la manera 
habitual, ho hem seguit fent 
i aconseguint. H em seguit 
formant part d’ aquesta família 
mitjanç ant meet, sk ype, 
excursions a l’ aire lliure i algun 
berenar. 
Una de les coses més 
gratificants de ser educador o 
educadora és veure créixer, 
acompanyar en el camí i guiar 
en el que siga necessari a tots 
els xiquets i xiquetes. I una 
vegada més, hem demostrat 
aquest vincle tan especial 
que ens uneix, aprenent a 
seguir sent un equip i a seguir 
gaudint però  d’ una manera 
diferent. 
Formar part dels J uniors 
Flor de Neu és molt més que 
passar una estona divertida 
amb els amics, significa 
formar part d’ una família i d’ un 
equip que t’ acompanyarà  i 
compartirà  els anys amb tu. 
També, significa sentir-te molt 
més afortunada del que et 
podries arribar a imaginar i 
saber que aquestes persones 
que tens al voltant tenen molta 
culpa de tot això . 
Seguirem disfrutant dels 
J uniors, tots junts i sempre 
units. 

ALB A LLO RCA FERRE
Educadora N ivel 
Ex periencia 1. E l s J uni ors h ui …

PESCADO FRESCO DIARIO DE LA LONJA
Se hacen encargos

al teléfono: 655 772 563
Horario: martes a sábado de 9 a 14 horas

y tarde viernes de 17 a 20’30 horas

Avenida Alameda Camilo Sesto, 67
03803 ALCOY

U L T R A M A R I N O S

L’ALAMEDA, 33 - ALCOY - TELS.: 965 54 33 86 - 660 020 379
ultramarinosalamedareme@gmail.com

TENIM A LA SEUA DISPOSICIÓ:
Companatges sense al·lergògens i pernil al tall

Formatges: 20 varietats, tant nacionals com internacionals
Pernil: Granada, Ibèric i Jabugo

Companatges amb 7 varietats de titot, a més, de vins,
conserves (peix i carn) i licors



Aunque 
no nací 
en 

Alcoy sino en 
Benia- rrés (mi 
apellido me 
delata), a los 
pocos meses 
de vida, mis 
padres se 

trasladaron a vivir aquí, donde había 
más oportunidades y servicios que en 
pueblo.
En un principio estuvimos viviendo 
unos meses en el Barrio de San 
Mauro, en la Calle J ordi de Sant 
J ordi. De allí pasamos a ocupar 
una vivienda en “les cases roges” 
de la Calle Pintor Cabrera, donde 
estuvimos poco tiempo en un piso de 
alquiler. 
Mis padres adquirieron una vivienda 
en la Calle Entenza en frente de la 
“Font de l’ H orta” (entonces Plaza 
de San Quintín, luego Plaza del 
Teniente Candela hasta 197 1, 
y hacia 198 2 ya se rotuló como 

Plaza de la Font de l’ H orta hasta la 
actualidad).
Recuerdo de pequeño, que un día 
volvía a casa con mi padre y era 
muy de noche. Cuando llegamos al 
portal, mi padre dio unas palmadas 
fuertes y al poco rato apareció un 
señor vestido de uniforme, que era 
el sereno de la zona, el cual abrió 
nuestra puerta utilizando una llave, 
del montón que llevaba, y recibió 
una pequeña gratificación.
Recuerdo la Calle Entenza muy 
oscura, con unas pequeñas 
bombillas muy separadas (todo lo 
contrario de ahora).
La Plaza de la Font de l’ H orta no 
estaba urbanizada. Eran montones 
de tierra que para mi se convertían 
en grandes montañas para escalar 
y jugar con los amigos. Recuerdo el 
Garaje las Vegas, las casas de los 
suboficiales del Cuartel a la derecha, 
el grupo de viviendas San J orge a 
la izquierda, y en frente la papelería 
del Señor Pepe, el Bar Pavoni, y a 
la esquina la tienda de electricidad. 

Además de otras tiendas que con el 
tiempo desaparecieron.
A la parte de la Calle Entenza, 
el Mercado de San Roque, La 
Madrileña, el Bar las Vegas y otras 
tiendas que ahora no recuerdo.
En mi memoria queda la fábrica de 
hielo “La Bohemia”, propiedad de 
Francisco Martínez, donde además 
de producir hielo, envasaban sifones 
y gaseosas, ubicada en la esquina 
de la Calle Entenza con la de San 
Isidro. Mi madre me enviaba allí 
con un capazo de rafia a comprar 
una barra de hielo, que luego en 
casa troceaban para ponerlo en 
la nevera de entonces (servía 
para un apartado de la misma que 
aprovechaba de congelador de 
alimentos).
Salía con mis padres a la bodega 
que había en la esquina de Entenza 
con Isabel la Católica, enfrente de 
la Residencia de O ficiales Militares, 
y allí adquiríamos vino, cerveza, 
sifones para mis padres y leche 
condensada (Nutricia) y yogur 
(Danone) para mi con envase de 

cristal, que después de usado se 
lavaba y se devolvía a la bodega 
al igual que todas las botellas de 
cristal.
Los domingos por la mañana era 
preceptivo, después de desayunar, 
ir a misa en la Iglesia de San Roque. 
Recuerdo que apenas había sitio 
para sentarse de tanta gente que 
había en la celebración. Una vez 
terminada, íbamos de paseo a 
Cervantes. Allí estábamos un rato 
jugando, corriendo o sentados 
en los bancos de piedra (muy 
característicos del paseo).
Al volver, siempre me fijaba en 
una casa que había a la derecha, 
en la Calle San Sebastián, que 
tenía una balconada con columnas 
para pasar de una casa a otra. Me 
llamaba muchísimo la atención y son 
imágenes grabadas en mi mente que 
las recuerdo como si fuera ahora 
mismo.
Pasábamos por la Calle Alzamora 
y me impresionaba el gran muro de 
piedra que había a la izquierda. Para 
mi era interminable. No se terminaba 

Memorias del barrio

Vicente Moncho. Sacristán de San Roque
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Cases Roges en la Calle Pintor Cabrera. Tambié n llamadas Retiro O brero. 

Recuerdos de una época pasada

Paseo de Cervantes. Colegio La Salle.

Consulado de Panamá, en la Calle Alzamora. Patios del Colegio San Roq ue. Sala de Fiestas Monterrey, y a su lado la fábrica de chocolates.



nunca. Era lo que llamaban el 
Consulado de Panamá.
Enfrente mismo se encontraba el 
Cuartel de Infantería del Regimiento 
Vizcaya-21. Grandioso edificio. 
Caminábamos y pasábamos por 
delante de las garita y la entrada 
del Cuartel, siempre con soldados 
entrando y saliendo del mismo.
Seguíamos por el Puente de San 
Roque y continuábamos por la 
Alameda. A la izquierda, la Iglesia 
de San Roque y su colegio, con 
su gran chalet suizo. A la derecha, 
la Ferretería de San Roque, el 
Sindicato, el Cine Colón y gran 
cantidad de tiendas a un lado y otro.
Llegábamos al Teix o Gota de la 
Leche, o chalet de Carlos Pérez a 
la derecha y a la izquierda el chalet 
de Santonja. Recuerdo que después 
de este chalet y antes de llegar a la 

esquina del Monterrey, construido en 
1956, estaba la fábrica de chocolates 
“Blanco y Negro”, que siempre 
despedía un aroma de chocolate que 
me embelesaba.
Subíamos por la Calle Góngora a 
buscar Entenza y volvíamos a casa. 
Pasábamos por la Mercería de 
Belda, donde mi madre iba a comprar 
botones y puntillas para sus labores, 
que al ser domingo estaba cerrada.
Llegábamos a casa para comer (hoy 
se llama almorzar, no se porqué 
porque, para mi almorzar era el 
desayuno). Después de la comida, 
yo me iba con mi padre al “casino” 
(Centro Recreativo de San Roque”, 
al lado mismo de la Iglesia). Mi padre 
hacía sus partidas de dominó con sus 
amigos, y yo me lo pasaba “bomba” 
jugando en el patio de San Roque 
(a la pelota, las canicas, el taco de 

goma, las chapas que recogíamos del 
mismo bar de San Roque, al churro, 
migamanga y mangotero….) en fin a 
tope.
Regresábamos mi padre y yo y era 
la hora de la merienda. Salíamos de 
casa con las viandas en la canastilla 
de mimbre y nos dirigíamos a la 
“Uxola” a buscar el camino del 
Preventorio (per els escalons), y 
en un rato estábamos allí arriba. 
Disfrutábamos de la merienda y luego 
bajábamos otra vez ya para casa.
Claro, al terminar el día, estaba 
rendido y cogía la cama con un gusto 
para dormir como un tronco (como 
dicen) toda la noche.
A la mañana siguiente, al “cole”. 
Primero estuve en Nazaret de San 
Roque y de allí me pasaron a La 
Salle, donde terminé todos los 
estudios (primaria, bachiller y cou).

Recuerdo que detrás de La Salle, al 
lado de Piscina Municipal, estaba la 
fábrica de gaseosa “Yola”. Allí íbamos 
de vez en cuando los amigos y nos 
invitaban a una “Mirinda” de naranja 
o de limón, refresco que estaba 
riquísimo.
Esto a grandes rasgos, la vida de un 
pequeño chaval hace unos cuantos 
años, cuando no había móvil, ni 
videojuegos ni televisores, solamente 
la radio (a la que mi madre prestaba 
gran atención por las novelas: 
“Simplemente María” “Consultorio 
de Elena Francis”….) y mi padre por 
las noticias de Radio Nacional de 
España.
Como podéis observar, con muy 
pocos medios y con mucho ingenio, 
lo pasábamos de categoría. Que esto 
sirva de recuerdo para una época 
pasada.

Plaza Font de l’Horta en 1982.
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Colegio La Salle. Tou de San Sebastià.

Postal con vista de la Alameda.

Cuartel de Infantería del Regimiento Vizcaya-21. Gaseosa “Yola”. Fábrica de hielo.

Sala de Fiestas Monterrey, y a su lado la fábrica de chocolates. El Preventorio.Mercado en su entrada de Espronceda.
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